

JUNIORS D'ABORD



PORTRAIT DE LA SEMAINE

**Catherine (29 ans),
Emilie (2 ans et demi)
et Aurélie (5 ans)**

Cher Benoît, vous n'imaginez pas ce que votre femme a mis au point comme ruses et stratagèmes pour vous faire cette surprise. Un: venir à Bruxelles. Deux: avec vos deux ravissantes petites filles. Trois: maintenir la pose et le sourire familial devant notre photographe. Quatre: croi-

ser les doigts pour que la photo passe au moment précis de votre anniversaire. Cinq: envoyer des fax à la rédaction les semaines qui ont précédé la date de votre anniversaire. Six: vous concocter un message très personnalisé pour la Saint-Valentin (un peu en retard mais c'est notre faute!): "Je t'aime!" Oserez-vous encore dire que Catherine n'ose rien faire?!

Pour participer au portrait de la semaine, envoyez à Juniors d'abord, une photo récente de votre famille et votre numéro de téléphone. Vous aurez peut-être bientôt de nos nouvelles!

BIEN DANS SON CORPS, BIEN DANS SA PEAU

S'occuper d'un enfant c'est aussi s'occuper de son corps, de ses besoins physiques et psychomoteurs, se préoccuper de sa santé, essayer de le comprendre, respecter son jardin secret.

L'enfant pour se construire a besoin d'être stimulé, d'être éveillé au plaisir des apprentissages et des explorations. Mais point trop n'en faut! Il est essentiel de respecter son rythme, différent pour chacun, de lui ménager des moments de pause et de repos. Prendre en charge un enfant c'est aussi accepter que tendresse et mise à distance, affection et rejet cohabitent dans les sentiments qui nous lient à lui. Soi-

gner un enfant, c'est se poser des questions. Les puéricultrices, les gardiennes, les infirmières des consultations de nourrissons, les parents aussi, bien entendu, sont concernés. Comment l'enfant se représente-t-il sa santé et son bien-être? Que comprend-il du fonctionnement de son corps? Quelle signification ont pour lui les soins corporels, l'hygiène, l'apprentissage de la propreté?

• Une série de conférences "Corps, Accords et Désaccords" sont consacrées à ces thèmes. La dernière, "Les représentations de la santé et du corps chez les enfants" sera donnée par le Dr Jean Laperche. Date: le **jeudi 18 mars**. Prix: 150 FB.

• Une journée d'étude est également consacrée au même thème: "Le corps en mouvement" avec des réflexions sur l'enfant parfait (Existe-t-il?), sur l'observation du jeu et de la motricité, sur l'articulation entre corps et psychisme, sur la perception tactile de l'espace par l'enfant. Un spectacle de mime clôturera la journée.

Date: le **samedi 13 mars**. Prix: 500 BF.

Ces activités ont lieu, rue des Riches-Claires, 24, 1000 Bruxelles. Elles sont organisées par le FRAJE ou Centre de Formation permanente et de Recherche dans les milieux d'accueil du Jeune Enfant.

Cette asbl offre depuis dix ans aux professionnels des milieux d'accueil, différentes formules de formation continue: conférences, groupes de réflexion, inter-crèches, formation à l'observation des enfants à l'intérieur de la crèche.

Pour avoir des informations plus précises, pour obtenir leurs publications reprenant les conférences des années précédentes ou pour connaître les programmes de l'année prochaine, contactez le FRAJE, av. Louise 166, 1050 Bruxelles, tél: 02/643.03.12.

**Léon-Pierre (dit Ticotin)
porte un sweat-shirt col
montagnard (Chipie)
sur un pantalon rouge
(New Man), et Laurence
une très belle veste
rose (Pepperino) sur un
caleçon fleuri (Oilily)
Chaussures (Palladium).**



LE SCHTROUMPF FAIT LE BILAN

La première et malheureusement la dernière histoire complète des Schtroumpfs. Quarante-quatre planches signées Peyo, qui plairont autant aux grands qu'aux petits, tous les personnages qui ont fait leur succès, de l'affreux Gargamel à la délicieuse Schtroumpfette.

Tout commence par la maladie du grand Schtroumpf, et le remède qu'il faut... acheter. Et si l'argent était introduit au village des Schtroumpfs? Le Schtroumpf Financier est drôle, original, attachant. Ed. Lombard, 295 FB.